

Nationalparkrat beschliesst das Wegekonzept

Datum: 05.04.2017

Liebe Interessierte,

in der Sitzung vom 3. April 2017, hat der Nationalparkrat das Wegekonzept beschlossen.

Nach Ende des Online-Dialoges wurden die eingegangenen Anregungen sowie Anmerkungen aus den Führungen und den kommunalen Gremien, in der Arbeitsgruppe Wegekonzept diskutiert, abgewogen und in das Wegekonzept eingearbeitet. Am 7. März 2017 wurde das überarbeitete Konzept durch den Nationalpark-Beirat empfohlen. Am 3. April 2017 wurde nun das überarbeitete Konzept vom Nationalparkrat beschlossen.

Im Vergleich zu dem im Online-Dialog diskutierten Grobkonzept fanden nochmals einige Änderungen statt. Diese Änderungen basieren auf den im Online-Dialog, den Führungen und den kommunalen Gremien eingegangenen Anmerkungen.

Auf der Dialogseite finden Sie eine Übersicht der vorgenommenen Änderungen.
[Änderungen Wegekonzept](#)

Dort finden Sie auch die aktuelle Karte zum Wegekonzept:

<https://www.schwarzwald-nationalpark-im-dialog.de/ecm-politik/nationalpark/de/home>

Wie geht es weiter?

Nachdem der Rat das Wegekonzept nun beschlossen hat, beginnt jetzt schrittweise die Umsetzung durch die Nationalparkverwaltung.

Besonders wichtige Punkte dabei sind:

- die Besucherinnen und Besucher über die Wegeverläufe zu informieren,
- die Beschilderung der Wege aufzubauen,
- den Verhaltenskodex mit der Beteiligung der verschiedenen Zielgruppen zu entwickeln und
- Angebote zusammen mit dem Tourismus und der Umweltbildung zu entwickeln, die das Erleben von Natur und Wildnis im Nationalpark erleichtern, verbessern und zu einem einmaligen Erlebnis von Wildnis machen.

Das Modul Wegekonzept im Überblick:

Das Modul Wegekonzept weist nun
-342 Kilometer für Wanderer,
-197 Kilometer für Radfahrer,
-141 Kilometer Winternutzung und
-51 Kilometer Reitwege aus.

Dabei sollen und werden viele Wege mehrfach genutzt. Insgesamt ergibt sich damit ein beschildertes Wegenetz von 414 Kilometer Länge. Davor waren es 334 Kilometer. Nach der Umsetzung des Wegekonzepts stehen damit insgesamt 80 Kilometer mehr ausgewiesene Wege zur Verfügung.

Bei der Unterhaltung dieser Wege werden auch barrierefreie Wege entstehen. Im Rahmen von Führungen besteht zusätzlich die Möglichkeit, die Natur des Parks auch abseits der ausgewiesenen Wege „eine Spur wilder“ zu erleben.

Nicht mehr beschilderte Wege sind für die Öffentlichkeit nicht mehr zugänglich, da sie aus Naturschutzgründen beruhigt sind.

Die komplette Pressemitteilung zur Sitzung des Nationalpark-Rates vom 3. April 2017 finden Sie unter: <https://www.schwarzwald-nationalpark-im-dialog.de/ecm-politik/nationalpark/de/home/news/single/id/48>

Kann ich sehen was mit meinen Anmerkungen passiert ist?

Die eingegangenen Anmerkungen werden aufbereitet und in kommentierter Form auf der Dialogseite einsehbar sein. Auch eine statistische Auswertung des Dialoges werden wir Ihnen online zur Verfügung stellen.
Sobald diese Dokumente zur Verfügung stehen, werden wir Sie per E-Mail darauf hinweisen.

Ein herzliches Dankeschön an dieser Stelle für Ihr Interesse und Ihre Mitarbeit.

Mit freundlichen Grüßen

Ihr Moderationsteam

Nationalpark Schwarzwald

E-Mail: beteiligung@nlp.bwl.de
Internet: www.schwarzwald-nationalpark.de